

DIARIO DE CÓRDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

SUSCRICION EN CORDOBA.
Por un mes 8 rs. Por trimestre 22 id.

Los suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no esceda de quince líneas.

FUERA FRANCO DE PORTE.
Por un mes 10 rs. Por trimestre 28

ADVERTENCIA.

Habiéndose concluido la edicion de los primeros números de este mes, no nos es posible servir suscripcion alguna sino desde el dia 6. Sin embargo, y para que nuestros nuevos suscritores tengan íntegra la novela de Mr. Federico Thomás, que insertamos en el folletín, hemos hecho de las páginas que faltan hasta el *DIARIO* de hoy una impresion nueva, y las regalaremos á todas las personas que se suscriban nuevamente.

Seccion oficial.

La GACETA del tres solo contiene el parte de los facultativos de Cámaras, de el que resulta que S. M. y la augusta reicennacida continúan sin novedad.

Gobierno militar de la provincia de Córdoba.

Adición á la orden de la plaza del 5 de Enero de 1860. Los S. S. Jefes y oficiales pertenecientes á las fuerzas existentes en esta Capital, se servirán hallarse con uniforme de gala mañana á las diez menos cuarto de ella en el patio de los naranjos, para asistir conmigo á la fun-

cion religiosa que ha de tener lugar á las 10 en la Sta. Iglesia Catedral, para tributar á Dios las mas reunidas gracias porque ha concedido á S. M. la Reina (Q. D. G.) dar felizmente á luz el 26 del mes próximo una Infanta á quien se ha puesto en el Santo Bautismo los nombres de Maria de la Concepcion Francisca de Asis Isabel, así como tambien para pedir al Señor por su salud y que se digne favorecer con su proteccion este nuevo fruto de su venturoso matrimonio. El brigadier gobernador militar, Zayas.

D. Ildefonso Gener. Juez de primera instancia de esta ciudad y su partido etc.

Por el presente se convocan licitadores á las fincas siguientes.

Una suerte de 4 aranzadas de plantonar situada en el partido de la Zarzuela ó Pozo Palacios de este término; linda por Levante con otras de D. Juan de Cuenca, al Sur majuelo de doña Manuela Ramirez, á poniente olivar y viñas de D. José Aguilar y al Norte olivar de Antonio Santana, cuya finca ha sido retasada cada aranzada á 1000 rs.

Y otra suerte de 4 y 1/2 fanegas de tierra de olivar partido de las Tranqueras de este término; linda á Levante y Sur con majuelo de Fernando Cabeza, á Poniente con olivares de D. Manuel de Lara y al Norte con otros de Miguel Delgado, ha sido retasada cada fanega en

la cantidad de 1000 rs.

Cuyas fincas como de la propiedad de D. Rafael Paniagua se su-
bastan en retasa para hacer pago de cierta cantidad que adeuda en el juzgado de la derecha de Córdoba y su remate se ha de verificar el dia diez de Enero próximo á las doce de su mañana ante las puertas de este juzgado sitas en la calle Andrés carretero de esta ciudad. Dado en la de Lucena á doce de Diciembre de mil ochocientos cincuenta y nueve.—Gener.—Por mandado de dicho Sr., Juan de Navas Garcia.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

Málaga 3. Acaba de entrar en este puerto, procedente de Ceuta el vapor *Ebro*, conduciendo á su bordo doscientos treinta y nueve heridos.

Cádiz 3. Acaba de entrar en bahía el vapor *Vifredo*, procedente de Ceuta, trae á su bordo doscientos heridos.

Málaga 3. Han fondeado en este puerto dos vapores procedentes de Alicante y Barcelona con viveres para nuestro ejército de Africa.

Ceuta 3. El tiempo continua nebuloso. El ejército se dispone á emprender nuevas operaciones. Va á componerse el camino que hay entre este puerto y el nuevamente construido de Tetuan.

Alicante 3. Ha llegado en el tren de esta mañana el marqués del Duero y á la una y 45 minutos fondeó en el puerto el vapor *S. Francisco de Borja*, que conducia á su bordo al general D. José de la Concha. Mañana probablemente saldrán para Madrid.

Campamento de los Castillejos 1.º de enero de 1860. *Batalla del dia primero.*

Amigo mio: Escribo á V. con lápiz y sobre un tambor. Estoy profundamente escitado, pues hace ocho horas que nos estamos batiendo. Hace un momento que he regresado á este campamento desde las líneas avanzadas, y lo aprovecho para hacer á V. una narracion tan larga como me sea posible de lo ocurrido hasta esta hora.

Esta mañana á eso de las seis, el general Prim con su division salió de esta, donde ya se encuentra el segundo cuerpo además del nuestro (el tercero), emprendiendo un movimiento estratégico con direccion á Tetuan.

Instantáneamente se vió que una masa de moros bastante considerable se situó sobre su flanco derecho, caminando paralelamente y á gran distancia de la línea que seguian nuestras tropas. No habia trascurrido media hora cuando se empezó á sentir el fuego. Efectivamente, la vanguardia de Prim habia sido atacada rudamente, y su derecha amenazada por grandes grupos de montañeses. Estos acometian de tiempo

en tiempo, pero despues se les veia retirar como queriendo llevarnos al sitio que tenian preparado para dar el asalto decisivo.

El general Prim con la inteligencia y los bríos que nadie le disputa comprendió lo que iba á suceder. Sus espías le habian dicho que el campamento de Muley-Abbas se encontraba á una legua y media de distancia sobre unas colinas que son la llave del camino de Tetuan por aquella parte y resolvió marchar allá.

En vez de detenerse continuó avanzando, pero serian como las once, cuando de repente se vió rodeado de una multitud inmensa, de un enjambre de moros que no bajarían de 40.000. Entonces el general Zabala, advertido oportunamente, marchó con una parte de sus fuerzas á apoyar al conde de Reus.

Por este tiempo el fuego se habia generalizado. El combate era una batalla formal. La linea de los infantes marroquies se interrumpia de trecho en trecho por apretados pelotones de caballeria regular, cuyos significativos estandartes denotaban que el mismo Muley-Abbas era el jefe de aquella fuerza. Prim se tenia, creciéndose en el peligro, ganoso de nuevos lauros, en vez de contentarse con defenderse, tomó la ofensiva.

Para arrollar á los moros era preciso tomarle una altura que cuidadosamente defendian. Toma el general en sus manos la bandera del regimiento de Córdoba, y dirigiéndose á sus oficiales y soldados les gritó con la espada en la derecha: *«Jurais todos por esta enseña gloriosa, por este símbolo de honor, tomar esa posicion ó perecer en la demanda?»* No puedo pintar á V. lo que allí sucedió. Un entusiasmo febril, se apoderó de todos. Al grito de *viva la Reina* se precipitan nuestros batallones á la bayoneta. Los húsares de la Princesa cargan á galope, la morisma retrocede aterrada, sus cadáveres estorban el paso á nuestros soldados. Prim comprendiendo todo el valor de aquel golpe, y en vez de detenerse continúa á pa-

so de carga adelantando. Los húsares vuelven á cargar á la caballeria marroqui y consiguen destrozar á una masa de mas de 600. Todos retroceden.

Zabala llega y entra en fuego. Las balas pasan silbando por junto á su cuerpo.

El campamento de Muley-Abbas se divisa detrás de unas lomas. Los valientes húsares, ponen allí la vista y sin reparar en el número de los enemigos cargan hasta rebasar las blancas tiendas que lo forman.

A este tiempo habian llegado hasta 17 piezas de artilleria: 19 batallones y 900 caballos sostenian por nuestra parte contra unos 50.000 moros el lustre de las armas españolas. Nos encontrábamos á tres leguas de Tetuan y á una legua y tres cuartos de los Castillejos.

Son las dos y regreso á este punto desde donde le escribo. Prim queda posesionándose de las lomas mas altas frente al campamento moro, que dista de aquellas unos doscientos pasos. Le han matado el caballo. Uno de sus ayudantes ha caido muerto á su lado. Al general le han hecho una descarga á diez pasos sin tocarle. El génio de la gloria le protege.

Conmigo han llegado á este punto varios heridos: entre ellos figura el bizarro teniente coronel de húsares Sr. Garcia Tassara, que se ha conducido con eoviable denuedo y reconocida pericia.

Ultima hora. Son las diez de la noche: la batalla ha concluido. Prim se ha posesionado de los puntos conquistados tan gloriosamente á la vista del campamento de Muley-Abbas. Los húsares han cojido un estandarte. Zabala ha regresado á esta. La marina ha contribuido en cuanto era posible al triunfo de este dia. Los cazadores de Arapiles, los regimientos de Córdoba, Castilla y Saboya han hecho prodigios. Tambien han merecido bien de la patria los batallones de Navarra y Chiclana y los regimientos de la Princesa y Leon. De los húsares no puedo decir mas, sino que han

estado á la altura de su fama.

Se han cogido cerca de 1.500 prisioneros, pero segun nos dicen, muchos de ellos se han quitado ellos mismos la vida, y á otros ha habido necesidad de matarlos, pues no se entregaban.

Envio á V. esta carta por el vapor *Barcelona* que está aquí. En él se están embarcando 20 oficiales heridos, incluso Tassara, y 130 hombres entre clases y soldados. Van con destino á Cadiz y al Puerto.

Nuestras bajas pasan de 400. No hay victoria sin lágrimas. La de los moros se calcula en 2.000. El triunfo de hoy es de la mayor importancia. Tetuan está ya á nuestra vista, moralmente asediado. El desaliento empieza á cundir entre los moros. Una vez en la llanura, comprenderán hasta donde llega el valor de los españoles.

Adios amigo mio. El *Barcelona* se dispone á zarpar.

Málaga 31. En la mañana de anteayer llegó á este puerto á bordo del vapor *S. Francisco de Borja* el Excmo. señor teniente general don José de la Concha, que vuelve de América despues de haber ejercido por espacio de cinco años el empleo de capitán general en aquel continente. Recibido por el señor brigadier gobernador militar, pasó á su alojamiento de la Alcazaba, donde estuvo hasta la caída de la tarde, hora en que despues de haber pasado en carruaje con sus tres lindísimas hijas y visitado la hacienda de la Concepcion del señor don Jorge Loring, volvió á bordo, continuando su viaje á Alicante, con objeto de tomar el ferrocarril de Madrid.

Ha llegado á esta ciudad un escuadron de Villaviciosa, con su coronel, que esperará aquí las oportunas órdenes para trasladarse á Africa donde vá destinado.

A las dos de la tarde de ayer llegó á este puerto procedente de Alicante el vapor *Madrid*, conduciendo á su bordo 100 ingenieros, 40 húsares de caballeria y varios provin-

ciales y voluntarios, todos con destino al ejército de Africa.

Anteayer se oyeron por varias personas en esta capital el eco de muchos disparos de cañon que el viento poniente nos traia de la vecina costa de Africa: esto unido á las nubes densísimas de humo que á favor de los anteojos se divisaban, y á que ya oscurecido se veian distintamente los fogonazos de los disparos, dió lugar á creer que en el campamento se estaba dando en aquellos momentos una reñidísima accion. Con efecto, esto ha venido á probarse perfectamente.

Segun se dice públicamente, parece que por disposicion del general en jefe del ejército expedicionario pasarán á tomar parte en la campaña de Africa todos los cuerpos de caballeria existentes en la península: tambien parece que ha sido llamada para dicho punto la artilleria de esta plaza, que deberá salir muy en breve.

El domingo llegaron á este puerto en el vapor *Marsella* las acémilas que la diputacion provincial de Teruel ha regalado y pasan al servicio del ejército de Africa. Son quince animales de hermosísima estampa, con lujosos aparejos, que llamaron la atencion de toda clase de personas. Vienen al cuidado de inteligentes mozos cuyos sueldos y gastos concernientes á dichas mulas son de cuenta de aquella corporacion. Tambien conducia el mismo vapor con igual destino 872 cajas de galleta, 195 fardos con tiendas de campaña, zapatos y alpargatas, 28 cajas de hilas y vendajes, 18 cajas de botiquines y 10 fardos mas con hachas y palos de tiendas.

Leemos en un periódico de Cádiz. «Hemos sabido con el mayor disgusto que el viernes anterior, el ingeniero de la linea de Sevilla á Jerez, señor Pastor, habia partido de este último punto para Sevilla á las 2 de la tarde, y que á los 90 kilómetros descarriló el wagon que lo conducia, deteniéndose tres horas hasta que se volvió á colocar el tren en la via.»

Este suceso justifica nuestro temor de que el camino no se abrirá a la pública explotación lo menos hasta marzo; puesto que la capa de grava tendrá que completarse hasta el espesor de 50 centímetros antes de la apertura, corrigiendo además los defectos de construcción y seguridad de puentes que garantizan al pasaje de todo peligro.

Por mas que sea afanosa la ansiedad que tenemos por ir a Sevilla en el camino de hierro, tememos sucedan desgracias lamentables si por una impaciencia pueril, que no es de esperar, se habriesen las comunicaciones, sin cuantas garantías exigen las leyes y la ciencia; pues en tan inesperado caso responsabilidades inmensas caerian sobre las autoridades de Cádiz y Sevilla, los ingenieros y la prensa periódica, centinelas avanzados del bien público.

Hemos adquirido algunos datos de la acción del día 1.º de que dimos cuenta a nuestros suscritores.

La acción fué entre los Castillejos y las últimas avanzadas de la Marina, distantes unos 3 cuartos de legua de estos: empezó al amanecer y concluyó a las 7 de la noche.

A las 4 de la tarde entraron en Ceuta 5 moros y una mora, heridos, que fueron conducidos al hospital del Rebellin donde se les asiste con esmero.

Las pérdidas de los moros han sido de grande consideracion, no debiendo bajar de 2000 hombre, aunque es incalculable en el momento: las nuestras llegarán escasamente entre muertos y heridos a 500.

Al mediodia se quemaron infinitos cadáveres que molestaban el paso del ejército.

El cuerpo que mas ha sufrido ha sido el regimiento de húsares de la Princesa, que dió brillantísimas cargas a la caballería enemiga: tambien padecieron mucho las compañías de tiradores de montaña, que componen los confiados.

Nuestras tropas se apoderaron de todo el término que comprende los Castillejos y ayer han debido empezar las obras para fortificarlo.

Entre 8 y 9 de la mañana empezaron a entrar heridos en Ceuta, continuando en todo el resto del día esta operacion; entre estos sobre 20 oficiales: la mayor parte fueron conducidos al hospital del Rebellin, cuartel que era del Fijo, y los demás que hay en un convento al final de la calle Real.

La escuadra estuvo protegiendo por la costa a nuestras divisiones, haciendo infinitos disparos y arrojando multitud de granadas a los moros que les causaron grandes pérdidas.

Todos los dias están desembarcando fuerzas en pequeñas partidas y hoy mismo lo ha verificado una compañía de carabineros.

Antayer ocupaban nuestras tropas los puntos siguientes:

Tercer cuerpo.—En el Otero ó sea el primer punto saliendo de Ceuta.

1.º idem.—Desde la Mezquita al Serrallo a continuación del Otero, ó sea el 2.º punto.

2.º y 4.º—En los Castillejos, que fueron los que avanzaron y sostuvieron la acción, posesionándose de estos puntos.

La artillería funcionó poco en el

principal punto de la acción, ó sea los Castillejos, por causa del camino: así es que estuvo en los reductos, desde donde dirigian sus fuegos al enemigo.

Hemos visto una carta de un oficial de la primera division que, refiriéndose a los heroicos hechos de armas ocurridos el día 15 cita entre otros el siguiente:

«Venian, dice, dos batallones en retirada, aunque en buen orden, por la inmensa mayoría de tropas enemigas que los cargaban: un batallón del regimiento de Granada observó el peligro, y sin esperar órdenes de nadie, gritó su jóven coronel ¡Viva la Reina! ¡a la bayoneta...! y cargó con tal deuedo este puñado de valientes, que parecian águilas, que recordé con placer los fieros ataques que nos cuenta la historia de los antiguos tercios castellanos.

El enemigo retrocedió lleno de espanto; nuestro simpático coronel recibió un abrazo del general Garcia, y el citado batallón muchos elogios: el bravo y sin par sereno, general O'Donnell, dijo al coronel: «Ese hecho merece dos entorchados.» y contestó: señor, yo no merezco nada, todo para mi batallón.»

Ayer, dice un corresponsal de nuestra campo, con fecha 21, nos convencimos de que los moros vienen capitaneados y dirigidos por algun cristiano, porque se oyó con toda claridad, durante el combate, una voz que dijo a la caballería morisca situada frente a los reductos en lo alto de una sierra, castellánamente hablando: *Quita ta caballería*, repitiendo este acento distintas veces.

Parece ha sido propuesto para la cruz laureada de S. Fernando el capitán del regimiento de Infantería de Castilla D. Benito Garcia Guerra por haber sostenido bizarramente un puesto avanzado y perdido en él mas de la mitad de la fuerza que tenía a su mando en la acción del día nueve del mes próximo pasado en que tanto se distinguió dicho Regimiento. El general en Gefe del ejército de Africa no descuida ocasion alguna para recompensar los hechos heroicos de nuestros valientes soldados.

ESTRANGERAS.

Paris 1.º de enero. Hoy ha tenido lugar la recepcion acostumbrada del cuerpo diplomático en el palacio de las Tullerías, a la que ha asistido el nuncio de Su Santidad. El emperador en su discurso ha dicho: «Doy gracias el cuerpo diplomático por sus felicitaciones de primer día de año, y estoy especialmente satisfecho esta vez por tener ocasion de recordaros que desde mi entrada en el poder he profesado siempre el mas profundo respeto hacia los derechos reconocidos. Así es que debereis estar persuadidos de que el objeto constante de mis esfuerzos, será el restablecer en todas partes y en tanto cuanto depeade de mí la confianza y la paz.»

Gacilla.

—FIESTA.—Hoy a las diez tiene lugar en la Sta. Iglesia Catedral, una funcion religiosa en acción de gracias por el feliz alutabramiento de S. M.

—OFRENDA PATRIÓTICA.—Se asegura que la señora de Padilla y las señoritas de Conde y Ziriza están bordando los banderines que han de servir a los provinciales de Córdoba.

—SOBRE LAS ARMAS.—El provincial de Córdoba se ha acuartelado en el edificio de S. Juan de Dios.

—CENTROS LITERARIOS.—Continúan muy concurridas y animadas las reuniones semanales establecidas por el Sr. Baron de Fuentes de Quinto y el Sr. Conde de Torres Cabrera. Se leen composiciones muy notables que son una prueba de los buenos elementos con que cuenta esta Ciudad.

—ACUERDO LAUDABLE.—Parece que ha acordado el Excmo. Ayuntamiento de esta capital regalar la bandera al batallón provincial de Córdoba.

—CUARTELES.—Los de la Trinidad y San Felipe se destinan para los quintos del actual reemplazo.

—CARIDAD.—Ayer salieron en el tren, siete hermanas de San Vicente de Paul para los hospitales de Sevilla.

—MAS DESPACIO.—Es muy reparable la precipitacion con que se apagan las luces en el teatro apenas se acaba la funcion, dejando envueltas en la oscuridad a las familias que tienen necesidad de detenerse para poderse retirar en carruages.

—PARA LA TROPA.—La venida del Escelentísimo Sr. general Marqués de Novaliches solo ha tenido por objeto, segun nos informan personas competentes, el arreglo de los cuarteles de que en otro lugar nos ocupamos y con destino a los mismos ha venido de Sevilla un crecido número de camas. Estas circunstancias han sido sin duda las que han dado margen a la noticia que hemos leído en los periódicos de aquella Capital anunciando la instalacion en Córdoba de un hospital con destino a los heridos de Africa.

—ARBITRIO.—En el presupuesto de esta provincia respetivo al presente año se ha autorizado el 50 por 100 de arbitrio provincial sobre las especies de vino, aguardiente, aceite, jabon y carnes.

—DEFERENCIA APRECIABLE.—Tenemos en nuestro poder, y publicaremos mañana, un edicto del Sr. Administrador de Correos en el que ofrece a las personas que esperan recibir cartas de Africa entregarlas en la Administracion todas las noches desde las 8 a las 9 1/2. Aplaudimos esta determinacion que calmará la justa ansiedad de las familias que tienen en Africa sus deudos y sus amigos.

—LO CELEBRAMOS.—Parece que se piensa en algunos festejos para el día de la entrega al provincial de Córdoba de la bandera de que hablamos en otro lugar. Tambien se dice que habrá varios donativos. Todo esto es plausible. Anunciaremos oportunamente a nuestros lectores lo que haya sobre el particular.

—AVES DE RAPIÑA.—Hace pocas noches fueron robadas varias caballerías, en la huerta de los Ríos de este término.

—RECONOCIMIENTOS.—El 7 del ac-

tual a las 12 de la mañana, se verificará en las oficinas de la comision de Estadística general del reino, el reconocimiento facultativo de los individuos que tienen presentada solicitud para ingresar en la escuela práctica de ayudantes para la medicion del territorio.

Por las secciones anteriores.
J. MARTINEZ.

Boletín religioso.

Hoy. ✠ *La Adoracion de los Sios. Reyes.*

—Hoy reza la iglesia de la misma festividad con rito doble de primera clase, con octava y color blanco.

JUBILIO CIRCULAR.—En la iglesia parroquia de la Ajerquia.

—Sesto día de novena que las hijas de la Purísima Concepcion consagran a su Patrona en la iglesia de la Encarnacion, a las tres y media de la tarde, sin sermón.

Los asociados a la Corte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. del Consuelo, en Jesus Crucificado.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 30 de Diciembre 3 por 100 consolidado a 44.40, el diferido a 34.00 —Deuda del personal 10.20.

Precios en la Alhordiga y fuera de ella des de las 2 de la tarde del 4 de Enero a igual hora del 5 del mismo.

TRIGO.

VENDEDORES.	Fanegas.	Precios.
D. José Barea.	98	a 61
Rafael Terroba.	100	a 63
Bernardino Medrano.	60	a 63

CEBADA.

VENDEDORES.	Fanegas.	Precios.
D. José Delgado.	20	a 53

—Aceite dentro de la ciudad a 62. Id. en los molinos a 48. Jabon bland. a 17 cuartos libra. Carne de vaca a 36 cuartos libra.

ULTIMA HORA.

El Excmo. Sr. Ministro de la Gobernacion a los Sres. Capitanes generales etc.

Madrid a las 5 y 20 minutos de la tarde.

«El General en gefe dice ayer a las 6 de la tarde lo siguiente: he verificado el movimiento y campamento en la altura de la Condesa sobre el valle que precede al monte Negron, sin ser molestado por el enemigo. Este ha retirado su campamento una legua del puesto de que ayer le ví. Se han presentado 2,000 caballos y otros tantos infantes sin aproximarse a tiro. A media tarde se empeñó el combate de tiradores, y su fuego fué acallado al anochecer reforzando nuestras guerrillas y haciéndoles algunos disparos de artillería. Nuestra pérdida, el Coronel Ulivarri y un oficial y 17 soldados heridos, y 5 de estos muertos. En el campamento del Serrallo no ocurre novedad.»

Recibido a las 7 y 39 minutos.

Editor responsable, D. JOSÉ MARTINEZ.

CORDOBA.—1.º 60
Imp. y Lit. de D. Fausto Garcia Tena.

SECCION DE ANUNCIOS DEL DIARIO.

TESORO PARA EL PECHO.

PASTA PECTORAL
DE DEGENETAIS, FARMACEUTICO.
Privilegiado, rue Saint-Honore, 213 en Paris. Aprobado por los miembros de la facultad de medicina de Paris.

Todas las afecciones de pecho ofrecen un sintoma comun, particular y continuo que es una tos mas o menos tenaz. Aun considerada generalmente la tos como una afección ligera, contribuye a pesar de esto por si sola una enfermedad grave de cuyas consecuencias abusan todos los enfermos. Los medios aconsejados hasta aquí para combatir la tos son tan numerosos como ineficaces, y abusando de ellos con peligro de la salud, nada se consigue sino el progreso de la dolencia.

La pasta pectoral de DEGENETAIS triunfa rápidamente de la tos, de esta afección tan insidiosa. El principio que la constituye ofrece propiedades sumamente benéficas, que se han demostrado en sus resultados, haciendo oír a los facultativos mas distinguidos que esta pasta, segun consta en el Diccionario de medicina y cirugía practica, en el artículo Tisis, cura perfectamente en el último grado la fúlsion de pecho, detiene los terribles y rápidos progresos de la tisis pulmonal, haciendo desaparecer los conspícuos y toses que tan profundamente alteran la salud de los niños.

El Sr. DEGENETAIS este s-bio quimico, ha conseguido por medio de una acertada combinación de sustancias pectorales, conjurar los peligros que amenazaban a las personas que padecen de toses pertinaces, sintoma avanzado de las mas graves afecciones de pecho. Esta pasta pectoral, muy agradable al paladar, calma rápidamente todas las irritaciones de pecho, facilita la expectoración, mitiga los golpes de tos y detiene y cura los fuertes romadizos.

Esta pasta pectoral es un remedio que enriquece la ciencia médica, porque marca un verdadero progreso en ella. Tiene la comodidad de poderse tomar en cualquier sitio y ocasión; reemplaza eficazmente a todos esos jarabes inertes que modifican las tisanas dulcificantes cuyo triste resultado es estar en vano un tiempo precioso e irremediable; disuelta en agua caliente constituye una bebida pectoral de las útiles que reemplaza a todas las tisanas de uso comun.

El mejor elogio que se puede hacer de esta preparación, es dar a conocer el nombre de algunos célebres médicos, que despues de haberla experimentado, certifican de su eficacia con documentos que van reproducidos en la instrucción adjunta a cada caja.

El Sr. doctor Bouillon-Lagrange, miembro de la escuela imperial de medicina, director de la escuela especial de farmacia en Paris. El barón Richerand, profesor de la facultad de medicina de Paris. Robert de Lamalle, cirujano en jefe del hospital de S. Luis-Bolx, profesor de la facultad de medicina de Paris, cirujano del Hotel-Dieu-Colombat (de Brusel), médico fundador y director del instituto ortopédico de Paris para el tratamiento de las enfermedades de pecho. Bois de Louvi, médico del hospital de S. Luis en Paris. El doctor Sorlin, etc.

La pasta pectoral de DEGENETAIS se toma como se quiera, por la mañana, madurante el día, o por la noche al acostarse; conviene tomar dos pedazos a la vez cuando se tiene necesidad de toser.

NOTA.—Las cajas de pasta pectoral, conocidas bajo el nombre de TESORO DEL PECHO, están cerradas con una caja de papel azul y llevan el sello y firma del autor. Cualquiera preparación que lleve el mismo nombre y que no tenga la firma de DEGENETAIS, debe considerarse una falsificación.

Dirigirse para la correspondencia y espediciones a Paris, rue Montmartre número 18.

Venta únicamente por mayor, dirigirse en Cadiz, calle del Puerto número 2, a los Sres. Tronnet y compañía. Venta por menor, Córdoba Raya, Granada Miguel Delgado, Jimenez Torres, Sevilla Lopez Blesa y compañía, droguistas, plaza de la Encarnación; Miguel Espinosa, botica de S. Pablo.



BAZAR DE CAMAS INGLASAS, EN CORDOBA,

calle de la Librería núms 59 y 60.
En Sevilla, bazar de camas inglesas, plaza del Pan núm 4, esquina a calle Confiterías.

En Cadiz, bazar de camas inglesas, calle Murquía núm 17.

En Málaga, bazar de camas inglesas, Pasaje de Alvarez núms 39 a 45.

GRANDES DEPÓSITOS de mas de tres mil camas, cunas y cunas inglesas superiores y magníficas de hierro dulce charoladas y maquetadas y de bronce con ruedas armaduras y remites dorados para mesquiteros y colgaduras desde 9, 10, 12, 14, 16, 18 y 20 hasta 144 duras.

TAPICERÍA superior artificial para forrar solas, butacas, sillones etc.
ALAMBRES de hierro dulce, fuertísimos, para guardar dinero y papeles.

BOVEDAS superiores con tubos de plomo para sacar subterráneos los últimos pisos de las casas mas de 100 cubos de agua por hora.

BITUMEN, brazas, almohazas, barbadas, sillas de montar y cadenas para liaves de caballos, tierra para carruajes etc.

RECOCTAS y pistolas superiores con la que se pueden tirar hasta mil tiros por hora sin necesidad de baqueta ni de atacarlas.

PISTOLAS superiores giratorias de uno hasta 8 cañones llamadas REVOLVERS.

HULES superiores con preciosos dibujos de colores, para mamparas, mesas, cómodas y vitas, etc.

OLLAS y cacerolas económicas de hierro para cocer en poco tiempo la comida; sartenes, parrillas, peroles etc., cien veces mas baratos y primorosos que los de barro y de hoja de lata.

LIMAS, escolinas, formones y toda clase de herramientas de carpintería, escoplos, hierros de cepillos, barrenas, sierras etc.

UADANAS superiores con sus piederias.
JABON superior de Wimpson y de espuma; y esponjas finas.

PALAS de hierro aceradas y planchassuperiores para ropa.

ZAPATOS, calcetines y medias de goma para hacer sudar a los pies.

LANTERNAS, zinc y plomo en planchas y en tubos.
ALAMBRE de hierro y dorados. Hojas de lata, estano superior.

BRASEROS, sartenejas y copas de bronce.
HOJAS de cuchillos, tenedores y nabajas superiores de afilar y de bolsillo.

ALFILERES, espejos, clavos, tachuelas y puntillas de hierro.

Otros muchos géneros expresados en los prospectos que se reciben francos por el correo pidiéndolos a los señores PANDO y ALBA de Sevilla; y a los mismos en Córdoba, calle Librería núms 59 y 60, y en Málaga Pasaje de Alvarez núms 35 a 49.

VENTAS EN BUJALAN-CE,

la de una galera de carga en muy buen estado de servicio; en la calle Puerta del Osario núm. 2 darán razón de su dueño, y en la misma casa lo harán de una jaca castañá, con 5 años y 2 a 3 dedos, con buenas calidades. 8-7

PAPEL DE LUJO.

En el despacho de este periódico calle de la Librería núm 4, se ha recibido un nuevo surtido de papel desde las clases mas inferiores a las mas superiores que se elaboran, en cuyo establecimiento se encuentra además toda clase de efectos de escritorio.

PERMUTA.

Quien quiere comprar ó permutar por fincas rústicas una casa principal situada en la calle del Lodo núm. 11, de esta ciudad, podrá avistarse con su dueño que la vive. También se arrienda dicha casa.

—LA UNION, La Union Española y el Porvenir de la Familias. Compañías Generales Españolas de Seguros contra incendios y sobre la vida.

Los oficinas de la sub-dirección principal de estas compañías quedan establecidas, desde el día 1.º de Enero actual, en la calle del Conde de Gondomar núm. 18.

Se participa igualmente a los Sres. suscritores al Porvenir de las Familias, que los recibos correspondientes a la anualidad de 1860, se hallan ya en poder de esta subdirección; y que pueden, por lo tanto, proceder desde luego al pago de su importe.

Córdoba 1.º de Enero de 1860.—Enrique Muñoz.

4-2

En el Café de S. Fernando,

se encuentra hoy un brillante surtido de turrones, cajas de mazapan de Toledo, en cajas a la Mahonesa; peladillas valencianas, jaleas en cajas de varios tamaños, las hay de manzanas de grosellas y americanas; varias formas de almendra, de licor é italiana; peladilla valenciana; turron legitimo de Gijón en barra y en cajeta; turrones nuevos, peñasco a la jerezana, guirlache, de almivar, fruta de cielo, licor, frutas, de yema, avellana y naranja; variedad de almivares de los que se darán prospectos. Salechich toscano, de Lion y de Vich, y sesenta clases de licores, a 7rs botella del Puerto, clase especial, como tambien vinos generosos. 20-13

PUBLICACION NOTABLE.

Sermon que en la solemne función de rogativas celebrada en la Sta. Iglesia Catedral de esta ciudad por el triunfo de nuestras armas en Africa predicó el Sr. Lic. D. Bonifacio de Liébana, Canónigo Magistral de la misma. Se halla de venta á tres reales en el despacho de este periódico; y el autor dedica su producto íntegro á los gastos de la guerra.

—VENTA. En la tienda de cuadros y estampas de enfrente del Ayuntamiento, se ha recibido un abundante surtido de cristales planos de todas dimensiones, los cuales se ofrecen al público a precios muy equitativos. También pasarán a ponerlos en las casas de las personas que lo necesiten. 4-4

—DILIGENCIAS POSTAS GENERALES. Segun acuerdo de la gerencia de esta empresa, se ha dispuesto que desde 1.º de Enero próximo rijan en la línea de Sevilla los precios siguientes: Berlina 450 rs., Interior 390, Rotonda 320 Cupé 260 y por arroba de esceso de peso 37 rs.

Lo que se anuncia al público segun el artículo 17 del reglamento orgánico de diligencias. 4-4

—VENTA. De las encinas y chaparros de una de las suertes en que está dividido el encinar de la hacienda de la Tegera término de Villaviciosa, bajo las condiciones que están de manifiesto en casa de su dueño calle de Maese Luis núm. 4. Hasta el día 20 del presente mes de Enero se admiten proposiciones. 6-3

—PERDIDA. Se ha extraviado una perrita de seis meses, robia, con manchas blancas, galguita inglesa, el segundo día de Pascua al salir de los ejercicios que se tienen en los Dolores. La persona que la haya encontrado se servirá avisarlo a la redacción de este periódico. 4-2

—ESCUELA DE A CABALLO. Desde el día 1.º del presente mes, queda abierto al servicio del público el antiguo establecimiento de Equitación situado en la calle de S. Hipólito núm. 28, bajo la dirección de D. Juan Bautista Leon, profesor examinado en el Colegio Militar de Madrid. En dicho local se edu-

can caballos tanto de Córdoba como forasteros. 5-2

—SUBASTA. La del cortijo Maruanas y sus agregados, para su arrendamiento por seis años desde 1.º de enero de 1861, sito en término del Carpio y de la propiedad del Excmo. Sr. Duque de Alba. Se compone de 555 faegas de tierra en su totalidad, y su tercio en sembradura 185; el primer remate en pujas llanas se celebrará el día 20 del presente mes en la Administración de S. E. a las once de la mañana bajo las condiciones que desde ahora se hallan de manifiesto. 4-2

—VENTA DE UN CASTAÑAR. El del lagar del Pardo de la propiedad del Excmo señor marqués de Vald flores, se corta en la meneguante del corriente mes de Enero; tiene once años de vida, y buena madera. Además se venden varias matas tambien de castaño, que existen en una de las hazas que posee el referido señor marqués en el lagar del Bañuelo. Desde el día poirá presentarse la persona a quien acomode la adquisición de esta madera, en la secretaría de dicho señor calle de Jesus Maria, a donde se le enterará de su precio y condiciones. 4-1

TEATRO.

Por la tarde. La zarzuela en un acto *El gramete*. La canción andaluza «El naranjero de Cádiz.» Terminando con la zarzuela en un acto *Cazadores en Africa*. A las 3. A 2 rs.

Por la noche. Funcion 26 de abono. La zarzuela en 3 actos *Catalina*, en la que doña Isabel del Villar desempeñará el papel de Catalina, y doña Matilde Cabaletti el de Berta. A 3 rs. A las 7 1/2.